

Le 16 mai 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LA CASDEN BANQUE POPULAIRE ET LA FONDATION DE L'AVENIR ONT REMIS LE PRIX CASDEN DU JEUNE CHERCHEUR 2024 AU DOCTEUR ANDRÉA TAROT

Le Prix CASDEN du jeune chercheur 2024 a été remis le 15 mai 2025 au Docteur Andréa TAROT, Médecin responsable de l'Unité de Soins Palliatifs du CHU de Clermont-Ferrand, pour ses travaux sur les ressentis des médecins selon leur spécialité et structure d'exercice face à la détresse des patients en situation palliative.

La cérémonie de remise du prix du jeune chercheur s'est tenue, le 15 mai 2025, au CHU de Clermont-Ferrand en présence de Valérie DURAND-ROCHE, Directrice générale du CHU de Clermont Ferrand, de François BRUN, Président de la CASDEN Banque Populaire et de Marion LELOUVIER, Présidente du Directoire de la Fondation de l'Avenir. La cheffe de service du Centre de Soins Palliatifs du CHU de Clermont-Ferrand, Virginie GUASTELLA, la directrice et la co-directrice du laboratoire de recherche ACCePPT ont également fait une intervention avant la présentation de ses travaux, de leur origine et de leurs enjeux par la Lauréate, Andréa TAROT.

Le sujet de ses travaux au cœur de l'actualité

En France, un projet de loi sur une aide active à mourir pour les patients en détresse avec pronostic vital engagé à moyen terme est en cours d'écriture. Cela questionne sur les futures prises en charge de ces demandes d'aide active à mourir. Elles devront être prises en considération de manière adaptée et répondre aux besoins des patients et des professionnels en miroir.

Notre question de recherche est alors la suivante : que ressentent les médecins confrontés à la détresse des patients en situation palliative ?

La lauréate : Docteur Andréa Tarot

Son Coursus :

2023 - Inscription en thèse d'Université au sein de l'École Doctorale SVSAE de l'Université Clermont-Auvergne en lien avec le Laboratoire ACCePPT.

2021/22 -Master 2 de science, technologie, santé, mention Santé, Parcours type Recherche en Médecine Palliative et dans le champ de la fin de vie, Mention très bien, Université Paris Cochin

2021 - Praticien Hospitalier Titulaire au sein du Centre de Soins Palliatifs du CHU de Clermont-Ferrand (Unité de Soins Palliatifs de 14 lits)

2019 - Responsable de l'Unité de Soins Palliatifs du CHU de Clermont-Ferrand

2019/21 - Praticien Hospitalier Contractuel CHU Clermont-Ferrand, Centre de Soins Palliatifs (Unité de Soins Palliatifs de 14 lits)

2017/19 - Assistant Hospitalier-Universitaire Centre de Soins Palliatifs, CHU de Clermont-Ferrand

2016/18 - Diplômes d'études spécialisées complémentaires (DESC) Médecine de la douleur et Médecine Palliative Université de Poitiers

2017 - Thèse de Doctorat d'État en Médecine Mention très honorable « Étude de la relation entre détresse et confusion chez les patients en situation palliative », Université de Poitiers

2014/17 Diplôme d'Études Spécialisées de Médecine Générale Université de Poitiers

Un prix pour encourager la recherche et susciter de nouvelles vocations scientifiques

Depuis 2009, le Prix CASDEN, d'une dotation de 16 000 euros, est remis à un jeune chercheur de moins de 40 ans, choisi parmi l'ensemble des projets retenus dans le cadre de l'appel à projets en Recherche médicale appliquée de la Fondation de l'Avenir.

Les lauréats :

- > 2023 : **Docteur Mathieu Meunier**, (CHU Grenoble Alpes – Hôpital Michallon) pour ses travaux sur une stratégie d'immunothérapie cellulaire visant à combattre le cancer en s'appuyant sur le propre système immunitaire du patient.
- > 2022 : **Docteur Etienne Gouton**, (Hôpital Nord APMH, Marseille) pour ses travaux sur l'identification de marqueurs d'efficacité de l'immunothérapie dans les métastases cérébrales de cancer du poumon.
- > 2021 : **Docteur Jean Porterie**, (CHU Toulouse - Hôpital Rangueil) pour ses recherches d'un biomarqueur sanguin du microbiote valvulaire.
- > 2020 : **Docteur Ludivine Eliahou**, (Hôpital Bichat-Claude Bernard, Paris) pour ses travaux sur les effets bénéfiques d'un entraînement pour des patients atteints du syndrome de Marfan.
- > 2019 : **Docteur Pierre-Antoine Faye**, (CHU de Limoges) pour ses recherches sur la régénération de l'endothélium cornéen à base de cellules souches.
- > 2018 : **Docteur Laura Mechtouff**, (Hospices Civils de Lyon) pour ses recherches autour des accidents vasculaires cérébraux
- > 2017 : **Professeur Florence Thibaut**, (CHU Tarnier-Cochin, Paris) pour ses travaux sur la stimulation électrique transcrânienne dans l'addiction sexuelle.
- > 2016 : **Docteur Stéphanie Ranque-Garnier**, (CHU de la Timone, Marseille) pour ses recherches sur l'efficacité de la reprise d'activité physique sur la qualité de vie de patients fibromyalgiques.
- > 2015 : **Docteur Nicolas Sananès**, (CHU de Strasbourg) pour ses recherches en chirurgie fœtale.
- > 2014 : **Docteur Cédric Le May**, (INSERM UMR 1087 - CNRS UMR 6291) pour ses recherches sur les impacts de la chirurgie bariatrique sur le métabolisme intestinal du cholestérol.
- > 2013 : **Docteur Astrid Pinzano**, (Biopôle de l'Université de Lorraine - UMR 7365 du CNRS) pour ses recherches en ingénierie tissulaire du cartilage.
- > 2012 : **Docteur Florent Charot**, (INSERM U1048, Institut des maladies métaboliques et cardiovasculaires, CHU Rangueil, Toulouse) pour ses travaux sur l'ischémie artérielle.
- > 2011 : **Docteur Hanna Hlawaty**, (Université Paris XIII, INSERM U 698) pour ses travaux de recherche sur la réparation des atteintes des petites artères chez les patients atteints de maladies cardiovasculaires.
- > 2010 : **Docteur Raphael Thuillier**, (CHU Poitiers, INSERM U927) pour ses travaux sur l'amélioration de la disponibilité des greffons pour des greffes de reins.
- > 2009 : **Docteur Romain Bosc**, (service de chirurgie plastique de l'hôpital Henri Mondor à Créteil) pour ses travaux visant à optimiser les méthodes de conservation des tissus composites utilisés pour les greffes, notamment en chirurgie plastique de reconstruction. Membre de l'équipe du Professeur Lantiéri qui a réussi en 2010 une greffe totale du visage.

À propos de la CASDEN Banque Populaire :

Banque coopérative de la Fonction publique, la CASDEN Banque Populaire fait partie du Groupe BPCE, deuxième groupe bancaire en 2024. À fin 2024, la CASDEN Banque Populaire compte 604 collaborateurs, 240 Délégués CASDEN, 10 000 Correspondants dans les établissements de la Fonction publique, et plus de 2 millions de Sociétaires.

www.casden.fr -

À propos de la Fondation de l'Avenir

La Fondation de l'Avenir a pour vocation de soutenir et de promouvoir la recherche médicale appliquée au bénéfice des patients. Créée en 1987 par la Mutualité, elle est reconnue d'utilité publique depuis 1988. La Fondation incarne, aujourd'hui, le trait d'union entre les financeurs et les acteurs de la santé publique. La Fondation de l'Avenir peut compter sur plus de 45 000 donateurs et 40 partenaires issus de l'économie sociale et solidaire, tous mobilisés pour faire avancer le progrès en santé. La Fondation abrite sept fondations (Sandrine Castellotti, Matmut Paul Bennetot, Ecouter Voir, MUTAC, Mutuelle des Motards, Santé Environnement de la Mutuelle Familiale, Solimut Mutuelle de France). La Fondation a financé plus de 1 400 projets depuis son origine dont de nombreuses premières mondiales.

fondationdelavenir.org



Contacts presse CASDEN Banque Populaire

Agence AUVRAY & BORACAY
Teninsy Savane : 01 58 22 27 75 / 06 58 90 00 06
t.savane@auvray-boracay.com

Stéphanie Guillas : 01 64 80 34 62 /
06 71 19 13 14
presse@casden.banquepopulaire.fr

Contact presse Fondation de l'Avenir

Elise RAPIN: 01 40 43 23 78
erapin@fondationdelavenir.org